

QU'EST-CE QUE LE PROJET SANSAS ?

Sunu wergu yaram sunu yite est un projet d'amélioration de l'accès aux services de santé reproductive des adolescent·e·s et jeunes au Sénégal (département de Mbour et région de Sédhiou) en particulier des jeunes filles, jeunes femmes et jeunes vulnérables. Cet objectif

sera atteignable en garantissant l'accès à des services de santé de qualité et adaptés ainsi qu'en promouvant l'éducation à la santé reproductive visant à diminuer les inégalités de genre et les violences qui en découlent. Il est financé par l'Agence Française de

Développement à hauteur de 8 millions d'euros pour une durée de 4 ans et mis en œuvre par des organisations de la société civile avec Solthis en cheffe de file, en consortium avec ENDA Santé, Equipop, le Raes et le Lartes.

Portrait de Mme Aminata Seck, maîtresse sage-femme du centre de santé de Sédhiou

Après l'obtention du baccalauréat je me suis inscrite dans une école de santé privée de Dakar où j'ai étudié pendant 3 ans et obtenu mon diplôme de certification en 2008.

De 2009 à 2014, j'ai travaillé au poste de santé de Fith-Mith à Dakar, où j'étais sage-femme communautaire. En mai 2014, j'ai été affectée au district sanitaire de Sédhiou. J'ai effectué plusieurs allers et retours entre le centre de santé de Sédhiou et le poste de santé de Marsassoum où je suis restée 6 ans. Je suis aujourd'hui maîtresse sage-femme au centre de santé de Sédhiou. Je suis originaire de Dakar, où j'ai fait tout mon cursus scolaire. L'adaptation a été très difficile au début, je ne connaissais personne et je n'avais pas de famille, j'étais très isolée. Heureusement j'ai été très bien accueillie par la famille médicale (les sage-femmes, la coordinatrice en Santé Reproductive) qui m'a permis de m'intégrer à la région de Sédhiou. Aujourd'hui, mon mari, mes enfants et toute ma famille sont à Dakar mais j'aime mon métier que j'ai choisi par passion.

Dans le cadre du projet Sansas, j'ai effectué beaucoup de consultations destinées aux ados/jeunes dans le centre de santé de Sédhiou et dans l'espace

ados/jeunes avec Enda Santé.

J'ai également participé à la formation de clarification des valeurs sur le fait que les convictions personnelles, culturelles et religieuses ne doivent pas être une entrave à nos responsabilités médicales. J'ai également bénéficié d'une formation en SRAJ (Santé Reproductive des Adolescent·e·s/Jeunes) ainsi qu'une formation de partage d'expérience à Bounkiling.

L'apport du projet Sansas dans son métier

Avec Sansas, j'ai appris l'importance d'offrir des services de qualité. Je sais aujourd'hui ce qu'est une offre de services de qualité destinée aux ado/jeunes, sur comment l'atteindre et comment la mesurer. Aujourd'hui je reçois les adolescent·e·s plus en confiance ; j'ai appris comment les consulter grâce à une approche centrée sur l'utilisateur. Quand je fais les consultations, j'oublie les jugements et mes valeurs personnelles pour privilégier mes responsabilités médicales et l'intérêt de l'utilisateur. Avec le projet Sansas, nos indicateurs sur la santé reproductive des ado/jeunes se sont améliorés grâce aux sorties avec la clinique mobile de Enda santé.

